

栗中だより

地域運営連携部

校長先生より 始業式の言葉から

今年度最後の学期です、締めくくりの学期と同時に、言うまでもなく、次のステップに向けた重要な学期になります。

3年生は義務教育最後の学期でもあります。4月からは自分が選択した道に進んでいきます。受験という壁に立ち向かうことも大切ですが、進むことになった場所で、自分がどう生きていくか、何を学び、どう成長していくか、が大切です。

1, 2年生にとっても、1, 2学期を振り返り、3学期をどう過ごすかを考えるだけでなく、次の学年になる4月からのことも意識していく学期にしてほしいと思います。

さて、4月1日から日本で大きく変わることがあります。3年生は公民で学習したとおもいますが、何でしょうか。既に法律は制定され、4月1日から施行されます。選挙年齢は既に18歳以上になっていましたが、成人年齢が18歳になります。

これにより、親の同意がなくても、自分で契約し車を買うことができたり、自分名義のクレジットカードを作成できたり、結婚もできます。

ただし、お酒、タバコ、パチンコなどは20歳以上と変わりませんが、正真正銘「大人」になる年齢が、20歳から18歳に引き下げられます。もちろん、怖さもあります。クレジットカードをつくり、自分の能力以上に使い続けたらどうなりますか。「大人」になるということは、大きな社会的責任が生まれるということです。3年生にとっては、僅か3年後です。

今までも、中学校の3年間は「一步一步、大人に近づくための準備」の期間でしたが、これまで以上に、大切に大切に「一步一步」進んでいきましょう。

菜の花の苗植えを行いました

12月23日(木)コトブキ花園の曾根さんの指導を受け、PTAの学年委員のみなさんとボランティア生徒約40名で菜の花の苗を植えました。生徒たちは、曾根さんのお話をしっかりと聞き、手際よく苗をポットから手に取り植えていました。菜の花は明るい色で元気いっぱいの、春の訪れを告げる花。今は、調理室の前が一番日当たりの良いところに置かれています。これから、生徒たちが水やりを卒業式前まで行い、卒業式当日は壇上がビタミンカラーで彩られます。



さて、「菜の花」の花言葉は何でしょう？
菜の花ボランティアの皆さんに聞いてみてください。

新たな一歩を踏み出しています

12月22日(水)に本校体育館にて、第39回栗の実祭を実施しました。12月に入ってからは、校内に響き渡る歌声がだんだんと大きく、力強くなり、クラスリハーサルを終え、当日を目前に控えた頃には、各クラスの歌声も情景が思い描けるほどに曲想を表現しており、しばらくぶりに「歌声があふれ、心が躍る校舎」に感じ入りました。

例年はハーモニーホールで、生徒全員が参加しての開催でしたが、今年度は体育館での開催となり、感染症対策をとりながら、各学年ごとに体育館に入場し合唱を披露しあう形式を取りました。待機している学年は、自分の教室にてオンラインで鑑賞しました。当日は3年生の合唱にのみ、保護者参観という形を取らせて頂き、50名ほどの保護者の方が体育館後方からの立ち見で鑑賞されました。本当にありがとうございました。

栗の実祭合唱コンクール	結果
最優秀賞	3年1組 「虹」
優秀賞	3年2組 「信じる」
優秀賞	2年3組 「輝くために」
優秀賞	2年4組 「HEIWAの鐘」
優秀賞	1年4組 「大切なもの」
優秀賞	1年5組 「空は今」



授業参観のお知らせ

1月21日(金)に授業参観を行います。今回も感染症対策のため、出席番号で3分割をさせていただきます。詳しくはプリントをご覧ください。また、1・2年生のみの参観となっておりますので、ご承知ください。

研究発表会のお知らせ

座間市教育課程等指定研究校として2年間の委託を市より受けておりました。その研究実践の積み上げを1月19日(水)に研究発表会として開催することとなりました。当日は公開授業のクラス1年5組・2年2組のみ午後残り、それ以外のクラスは午前中で下校となります。どうぞよろしくお祈りいたします。

保護者の皆様へ

学校評価アンケートへのご協力ありがとうございました。12月24日までとさせていただきますが、まだ未回答の方はぜひ回答をよろしくお願いいたします。

現在新型コロナウイルスが急拡大し、心配な状況になっています。改めて感染症拡大防止対策をしていきたいと思います。今年もよろしくお願いいたします。

情報モラル実態調査結果について

1学期に実施したネット利用における本校生徒の実態調査結果で浮かび上がった3つの特徴をお知らせいたします。

- ①オンラインゲームの利用率が高い傾向にある。荒野行動は3年生、Fortniteでは1年生が高い。
- ②休日の利用時間について『2時間以上利用する』と回答した生徒の割合が、やや高い傾向にある。また、どの学年も9割を超えている。
- ③SNSの利用率についての設問において、生徒の利用実態と保護者の認識に差異が生じている。学年が上がるにつれて差が大きくなっている傾向がある。

(SNSではYoutube、LINE、Twitter、Instagram、TikTok、SNOWやSnapchat、あつまれどうぶつの森、Fortniteの順に利用が多い。)

現在スマホの所有率は、1年84%、2年87%、3年86%となっている。長時間利用の弊害や自分を守るためのルールについて考える必要がある。

『速い動物』

その勢いの盛んなたとえとして、1日の間に「虎は千里を往って千里を還る」と言われる。英語のタイガー (tiger) は、メソポタミアを流れるチグリス(Tigris)川と語源が同じで、「速い」という意味がある。チグリス川も流れが速い。

今年の干支はトラ。漢字では「虎」のほかに、十二支で「寅」と書く。「虎」は神聖な動物で、その皮は昔、中国で儀式に使われた。

1月の予定

- | | |
|----------------------------|-------------------------|
| 11日(火) 始業式 | 24日(月) 公立願書発送 |
| 12日(水) 3年学習診断テスト | 26日(水) 新入生保護者説明会 |
| 14日(金) 評議会・常任委員会 | 27日(木) 学校保健委員会 |
| 17日(月) 1年学年朝会 | 28日(金) 2年進路講話会 |
| 18日(火) あいさつ運動 | クロムブック持ち帰り予定
(1年・2年) |
| 19日(水) 研究発表会 | 31日(月) 諸活動停止 |
| 20日(木) 支援級校外学習 | |
| 21日(金) 授業参観(1・2年)
拡大評議会 | |
| 23日(日) 座間市いっせい防災訓練 | |